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■发布厅

本报讯 市委书记李强昨天上午
调研市公安局智慧公安建设时指出，
智慧公安建设是破解超大城市公共
安全和管理难题的有效途径，要按照
习近平总书记对上海工作的指示要
求，高标准加快推进智慧公安建设，
切实提高数据利用能力、安防实战能
力、服务群众能力，为保障城市安全
有序运行、提升社会治理能力提供坚
强支撑。

上午，李强和市领导陈寅、诸葛
宇杰、龚道安来到黄浦区半淞园路街
道，察看社区精细化治理和住宅小区
智能安防建设情况。半淞园路街道
利用人工智能、大数据等新技术，着
力推进服务零距离、管理精细化、安
全全天候，各类信息一口汇聚、智能
研判、按类派单、实时反应。试点居
民区全力打造“神经元”系统，实现全

时段“感知覆盖”，社区安防工作得到
加强，居民安全感进一步提升。李强
一边听取介绍，一边就关心的问题同
街道、派出所负责人深入交流，对基
层结合实际创新探索表示肯定，鼓励
在现有基础上更好地运用现代技术
集中各类数据、加强分析研判、精准
反应处置，切实满足社会治理、民生
服务的现实需求。

在市公安局，李强主持召开座
谈会，听取关于智慧公安建设进展
以及下一步工作打算的汇报。李强
指出，上海智慧公安建设起点高、系
统性强，已取得阶段性成效。要再
接再厉，高标准加快推进智慧公安
建设，借助现代科技特别是智能化
应用促进新的战斗力生成，为保障
城市安全运行、提升治理能力作出
新贡献。

李强指出，数据是智慧公安最重
要的基础，要通过大计算使大数据变
成有效资源，更好地为工作服务。要
做好数据汇集整合，打通数据联通壁
垒，真正实现数据资源一体化。要加
快数据开放共享，根据职能分工推动
上下左右联通共享，市大数据中心要
建设成为全市公共数据的“总仓
库”。要加强数据安全管理，强化制
度供给，建立健全数据安全和隐私保
护相关规定和措施。

李强指出，智慧公安建设必须
坚持战斗力标准，向实战应用聚焦，
体现实实在在的工作成效。感知要
更精准，因地制宜实现实时动态感
知，真正做到全覆盖、无死角。处置
要更高效，根据新情况新问题强化
系统自动研判能力，加快处置流程
再造，形成与智慧公安相适应的业

务流程和工作标准。联动要更顺
畅，强化上下联动、部门联动，发挥
各自优势，联手破解城市治理难
题。公安部门很多工作直接服务市
民群众，干得好不好，群众有切身的
感受。要全面对接“一网通办”，依
托智慧公安建设，进一步提高办事
效率，使服务更便利、更快捷、更贴
心，让市民群众和市场主体真切感
受到上海营商环境和便民服务的优
化改善。

李强强调，首届中国国际进口博
览会是对智慧公安建设成效的大检
验，也是对上海公安队伍战斗力的大
检验，必须全力以赴确保进博会安保
工作万无一失。要严而又严、细而又
细，全力确保核心区域绝对安全，以
点带面确保社会面安定有序，营造和
谐稳定的社会氛围。

本报讯 以“活力市运 闪亮青
春”为主题的上海市第十六届运动会
开幕式，昨天下午在上海财经大学体
育馆举行。市委书记李强宣布开幕，
市委副书记、市长应勇致辞。

市人大常委会主任殷一璀，市委
副书记尹弘，市领导于绍良、诸葛宇
杰、凌希、徐泽洲、方惠萍等出席。副
市长、市运会组委会主任陈群主持开
幕式。

应勇在致辞时代表市委、市政府
对市运会召开表示热烈祝贺。他说，
当前，我们正在深入贯彻习近平新时
代中国特色社会主义思想，加快建设
全球著名体育城市和“健康上海”。
本届市运会是对上海青少年体育工
作的集中检阅，也是全市体育发展成
果的集中展示。广大青少年是市运
会的主角，大家可以充分展现运动才

华，朝着更快、更高、更强的目标冲
刺，带着梦想奔向更大的舞台，绽放
更耀眼的光芒。可以尽情释放对体
育的热爱，超越竞技成绩，享受运动
快乐。希望大家尊重彼此、公平竞
赛、团结互助，结下深厚持久的友
谊。相信大家的出色表现会激励更
多青少年参与体育锻炼，在大家的共
同努力下，一届青春飞扬、活力四射
的市运会一定能让大家度过美好时
光，留下难忘记忆。

在运动员、裁判员代表相继宣誓
之后，举行了本市青少年体育展示，
让现场观众充分感受申城校园体育
的蓬勃开展。充满东方武韵的武术
表演《天地人和》展示了“少年强则国
强”的青少年时代风貌。老中青三代
教练员徐根宝、李秋平、诸韵颖携手
百余位足篮排三大球青少年爱好者

共同演绎了互动表演《掷地有声》，展
现了青少年体育训练的活力与风
采。奥运冠军徐莉佳、许昕、钟天使
在《决胜千里》环节中，讲述了从青少
年运动员到奥运冠军的心路历程，表
达了对市运会成功举办和上海青少
年体育事业发展的美好祝愿。在动
感十足的歌舞表演《闪亮青春》中，开
幕式落下帷幕。

本届市运会于9月28日至11月
10日举行，共有62个代表团报名参
赛，设青少年组和高校组。本届市运
会项目设置更加丰富，分竞赛项目、
展示项目和活动项目三类，参赛总人
数将达3万余人，活动项目预计吸引
220万人参与。办赛主体更加多元，
部门协同、市区联动、社会参与，全面
对接奥运全运，注重后备人才培养，
促进校园体育发展。

本报讯 黄浦江两岸风光是上海
独特的魅力所在，也是深受中外游客
喜爱的城市名片。9月27日晚，市委
副书记、市长应勇实地调研黄浦江两
岸景观灯光提升改造和“黄浦江游
览”工作。应勇指出，黄浦江是上海
的母亲河，也是最宝贵的旅游资源。
要按照市委、市政府部署要求，对标
世界一流、对标最高品质，提升改造
两岸景观灯光，丰富旅游产品供给，
加强水陆文旅商联动，完善旅游服务
品质，把“黄浦江游览”打造成荟萃城
市景观精华、集聚多元水岸产品、体
现国际一流服务的世界级旅游精品
项目，为上海全面建设“五个中心”和
卓越的全球城市、世界著名旅游城市
作出应有贡献。

应勇和副市长时光辉、陈群一行
首先来到十六铺游船码头，察看码头
二期工程建设情况。控制中心的大
屏幕实时显示码头各出入口客流情
况、游船船票销售数据。应勇详细了
解自动售取票系统运作方式，要求提
供各种支付方式，尽可能方便市民和

游客。
随后，市领导登上浦江游览用

船，察看服务设施并听取相关情况介
绍。游船自十六铺码头起航，一路行
经世博园区、陆家嘴、外滩、北外滩、
杨浦滨江等区域。一轮明月高挂夜
空，浦江两岸的近现代建筑交相辉
映，集体换装的卢浦、南浦、杨浦等跨
江大桥流光溢彩，璀璨的灯火在江上
形成倒影，不时有成群的江鸥从水面
掠过。今年，上海要完成包括4座跨
江大桥、杨浦大桥至南浦大桥之间两
岸300多栋重要建筑、近20公里岸线
景观照明新建和改建等工作，目前均
已进入收尾和效果调试阶段，国庆前
将正常亮灯。

游船缓行浦江，两岸景观渐次呈
现。“黄浦江游览”着力加强水上游
览与两岸历史建筑的互动，游客用
手机扫一下二维码，就可“阅读”两
岸建筑，了解其历史文化与传奇故
事。未来的“黄浦江游览”，还将改
变单一“环形返还”模式，而以“沿途
多点停靠”模式为游客提供多种游

览选择。
应勇指出，“黄浦江游览”要坚持

与建设世界著名旅游城市相联动、与
建设卓越全球城市的战略相适应、与
人们对美好生活的需求相符合。要
继续推进黄浦江游船等资源整合，规
范广告管理，进一步提升功能品位。
要紧紧咬住打造世界级旅游精品项
目这一目标，高起点、高标准推进软
硬件建设，坚持市场化运作，创新优
化运营模式，加强水陆文商旅联动，
努力设计出更多能满足不同消费层
次需求的旅游产品，使“黄浦江游览”
成为国内外游客体验海派文化的首
选地、市民都市休闲的漫游地、上海
优质旅游资源的串联地。

应勇强调，要加强黄浦江两岸土
地规划控制，用好岸线宝贵资源，为
市民留出更多公共活动空间。要加
强两岸景观灯光整体规划设计，注重
统筹协调，承载城市记忆的区域，更
要精心设计，凸显特色。通过不断提
升“黄浦江游览”水平，真正实现还江
于民、还岸于民、还景于民。

上海与网易签署
战略合作框架协议

本报讯 上海市政府与网易公司
昨天在沪签署战略合作框架协议。
市委书记李强，市委副书记、市长应
勇会见了网易公司董事局主席兼首
席执行官丁磊一行。

李强说，按照习近平总书记对
上海工作的指示要求，我们正加快
建设“五个中心”、卓越的全球城市
和具有世界影响力的社会主义现代
化国际大都市。我们围绕构筑上海
发展的战略优势，全力打响上海服
务、上海制造、上海购物、上海文化
四大品牌，不断提升城市能级和核
心竞争力。网易公司的业务重点、
产业布局高度契合上海的发展方
向，双方合作前景广阔。希望网易
加大在沪投资，抓住机遇、拓展市
场，在优势产业领域扩大集聚效应，
形成完整的产业生态圈。上海将全
力打造国际一流的营商环境，为企
业提供良好服务、搭建更大舞台，助
力企业实现更好发展。

应勇见证双方签约并对网易继续
加大在沪投资发展力度表示欢迎。他
说，当前，上海正积极贯彻国家战略，
加快推进新一代信息技术产业等发
展。网易的发展符合上海的城市定位
和产业发展方向，希望网易在上海集
聚更多功能业态。上海将为企业发展
做好服务。

丁磊表示，上海具有良好的营
商环境、丰富的资源要素和对全球
人才的吸引力，为企业面向国际做
大做强提供了发展平台。我们将以
此次签约为契机，牢牢把握机遇，发
挥自身优势，聚焦跨境电商、文创产
业、电子竞技等重点业务领域全力
推进，努力为上海“四大品牌”建设
作出更大贡献。

上海市政府与网易公司将在原
有良好合作基础上，合力推动跨境电
商、电子竞技等产业项目落地，合力建
设网易上海总部和网易上海国际文
创科技园，发挥网易公司双创孵化体
系作用，带动上下游关联企业和合作
伙伴落地，加速形成产业集聚和规模
示范效应，推动文创科技人才集聚。
网易公司和青浦区政府当天也签署
了相关协议。
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